



## 16ème législature

<b>Question N° :</b> <b>11273</b>	<b>De M. Nicolas Dragon ( Rassemblement National - Aisne )</b>	<b>Question écrite</b>
<b>Ministère interrogé &gt; Économie, finances, souveraineté industrielle et numérique</b>		<b>Ministère attributaire &gt; Économie, finances, souveraineté industrielle et numérique</b>
<b>Rubrique &gt; pouvoir d'achat</b>	<b>Tête d'analyse &gt; Reprise de l'inflation dans le pays</b>	<b>Analyse &gt; Reprise de l'inflation dans le pays.</b>
Question publiée au JO le : <b>12/09/2023</b> Date de changement d'attribution : <b>12/01/2024</b> Question retirée le : <b>11/06/2024</b> (fin de mandat)		

### Texte de la question

M. Nicolas Dragon appelle l'attention de M. le ministre de l'économie, des finances et de la souveraineté industrielle et numérique sur la reprise de l'inflation dans le pays. En effet, alors qu'en juillet 2023 la première ministre Élisabeth Borne prétendait que « le pic de l'inflation est sans doute derrière nous », que le porte-parole du Gouvernement Olivier Véran affirmait avec la plus grande assurance en 2022 que « nous sommes au pic de l'inflation » et que M. le ministre n'a de cesse depuis plus d'un an de répéter que l'inflation a atteint son pic et va redescendre - allant même jusqu'à faire entendre que les personnes sceptiques étaient des « naïfs de l'inflation » ; voilà que l'inflation connaît un net rebond en août 2023 en France, avec une hausse des prix atteignant 4,8 % selon l'Insee. Cela sans compter les nouvelles hausses des tarifs des énergies, comme l'électricité, le gaz, le fioul domestique ou les carburants, hausses qui deviennent insupportables à l'approche de l'hiver pour le chauffage ou les déplacements quotidiens. Ce n'est donc pas sans raison que, selon un sondage de l'IFOP de cette année, 79 % des Français reconnaissent avoir réduit leurs achats alimentaires et que 80 % ont réduit leurs loisirs. Un spécialiste de la consommation va même jusqu'à affirmer que l'on a « jamais connu un tel niveau de déconsommation depuis 33 ans et sur aussi longtemps ». Les Français semblent être de plus en plus à procéder des arbitrages dans leurs achats, en privilégiant majoritairement les marques distributeurs qui, bien que restant moins chères, ont été le plus touchées par la hausse des prix. Ainsi, la situation est de plus en plus inquiétante dans le pays. Les Français sont nombreux à se serrer chaque jour davantage la ceinture et à se demander quand tout cela va se terminer. Par conséquent, il lui demande ce qu'il compte mettre en œuvre pour endiguer cette intenable hausse des prix et enfin redonner du pouvoir d'achat aux Français.